

Nous sommes des univers passagers dans un univers qui s'éternise. R. Jauffret.

SEMAINE 24 DU 10 AU 16/6 - 2024



Une grande dame nous quitte...

lesanars@orange.fr. - I

Comme les partis de gauche, Reconquête est très, trop,



« politique ». Ses dirigeants s'inscrivent dans le clivage gauche/ droite et la conviction, comme au XIXe siècle ou au XXe, qu'il faut guider, éduquer, les masses. Or, au XXIe siècle, à un moment où la majorité ordinaire s'est désidéologisée et ne croit plus au clivage « gauche-droite », ce positionnement est anachronique.

Les classes populaires et moyennes ne croient pas, ne croient plus au « ciel étoilé », aux dogmes des hommes qui cherchent à faire entrer la réalité concrète dans une grille de lecture trop rigide. À ce titre, le positionnement exclusivement culturel/identitaire de ce parti semble nier la complexité d'une réalité qui est aussi sociale, soit l'exact inversé des partis de gauche, eux aussi disqualifiés en milieu populaire.

Christophe Guilluy, entretien au Figaro

Politique

La députée de la France Insoumise, la négresse Rachel Keke, a profité de son statut pour exiger de visiter les cellules du commissariat de Dourdan, où sa sœur était en garde à vue prolongée pour violences sur mineur de moins de 15 ans. Elle a provoqué un véritable esclandre.

Electricité. À partir du 1er juillet, le prix la consommation s'établira à 129,20 € par mégawattheure, ce qui représente 13,50€ de plus qu'en juin par MWh, soit une hausse de +11,7%.

La majorité parlementaire se situe à 286 députés. Avec ses 99 députés le Rassemblement national devrait donc gagner 187 députés pour obtenir une majorité. Difficile ou impossible ?

Eric Ciotti confirme qu'il souhaite une alliance avec le Rassemblement national. Autant dire qu'il suscite de nombreuses réactions notamment d'Olivier Marleix qui lui demande de quitter la présidence du parti..

Difficile cette semaine de suivre l'actualité car ça fuse de tous les côtés. La gauche tente une union socialistes-Insoumis et à droite c'est la débandade et l'implosion prévisible des Républicains, **Marion Maréchal** quitte le navire Reconquête d'Eric Zemmour et Renaissance. aphone, dont l'avenir s'annonce pour le moins incertain. On n'est plus dans les européennes mais dans le dur des législatives qui engagent l'avenir du pays. Comment les Français vont-ils réagir ? Mystère. Une chose semble acquise, le taux d'exaspération très élevé des Français à l'égard de Macron, voire des partis politiques qui se battent comme des chiffonniers, oubliant que c'est l'avenir de notre pays qui est en jeu.

Les couacs vont faire florès durant cette courte campagne électorale. On a relevé : au Havre, chez Edouard Philippe, le RN arrive devant sa candidate Valérie Hayer, idem à Pau, chez Bayrou, 3ème derrière le RN, à Nice, la liste LR arrive en 6ème position, etc.

Intéressant. La liste de Marion Maréchal a fait bonne figure dans deux départements parisiens où elle arrive à 10,38% dans le 7ème arrondissement de Paris et 13,95 dans le 16ème. Devant Bardella.

Avec ces élections anticipées se posent de nombreuses questions liées à l'intendance. La première où trouver l'argent pour faire campagne en si peu de temps. Trouver ensuite du papier pour les tracts, bulletins divers. Et ce d'autant que les européennes ont bouffé la majorité des budgets.

L'ex-porte-parole d'Eric Zemmour, Dénis Cieslik, quitte Reconquête! pour soutenir le RN.

Sociologie politique. La délinquance s'étant installé non seulement dans les villes mais aussi dans les campagnes, elle se répercute dans les votes des Gaulois. C'est ainsi que l'on constate que dans les villes de 2 000 à 20 000 habitants, 40% des voix se sont portées surle RN.

Pas besoin d'aller bien loin. Comme le cite *Le Figaro*, le village de La Destrousse (Bouches-du-Rhône), bourg de 636 habitants, a déclaré en 2023 29 vols simples, 20 faits d'usage des stups, 16 coups et blessures intrafamiliaux, 15 vols de véhicules, autant de cambriolages et d'actes de vandalisme. Cherchez l'erreur!

Le sujet de la réponse de l'Occident à l'agressivité commerciale chinoise était au cœur des discussions des chefs d'État et de gouvernement du G7, réunis à Borgo Egnazia, près de Bari, dans le sud de l'Italie. La déclaration finale du sommet dénonce les pratiques commerciales « hors marché » de la Chine.

Si les Américains poussent les Européens à la roue, ils sont eux-mêmes coupables des mêmes travers avec leur *Inflation Reduction Act* (IRA) prévoyant de subventionner à coups de milliards de dollars les investissements dans les technologies vertes.

Nicolas Sarkozy au Journal du dimanche : « LFI, par son communautarisme, ses propos aux limites de l'antisémitisme, son engagement militant auprès du Hamas, est beaucoup plus problématique aux regards des règles républicaines que le risque fantasmé de « peste brune ».

C'est essentiellement dans les grandes villes françaises que les « forces de gauche » sont descendues dans la rue. Qu'importe le nombre, très moyen par ailleurs, mais qui a surtout mis en évidence le fossé qui sépare la France urbaine de la France rurale. Faut-il rappeler que 93 départements français ont placé le RN en tête aux européennes. Même en Bretagne qui a pourtant longtemps résisté face au FN puis au RN.

Gouvernement

Aux abonnés absents pour cause d'élection. Le premier ministre fait campagne pour les législatives. Comme ses ministres.

Institutions

Le Syndicat des commissaires de la police nationale (SCPN), très majoritaire, dénonce dans un tract le mépris de Bercy et de son ministre Bruno Le Maire. Ils leur reprochent de bloquer depuis cinq mois l'avancement de 200 commissaires promouvables au rang supérieur au titre de l'année 2023, marquée par les violences urbaines.

Morne plaine au Palais Bourbon. Les députés ont jusqu'à vendredi pour vider les lieux, débarrasser leurs bureaux et licencier leurs collaborateurs – ce dont se charge l'Assemblée. Fin des travaux parlementaires dont la loi sur la fin de vie fait les frais ou la fusion de l'audiovisuel public.

Le détail qui tue. Selon l'article 12 de la Constitution, à la suite d'une dissolution, la nouvelle assemblée doit « se réunir de plein droit à compter du deuxième jeudi suivant son élection, une session de droit de quinze jours étant ouverte ». Donc, les députés feront leur rentrée le 18/7 et pourront siéger jusqu'au 1^{er} août. En plein Jeux.

Divers

3 676 individus ont été mis en cause dans des affaires de criminalité financière et seulement 730 d'entre eux ont été écroués, soit 10% de moins qu'en 2022. Au total 294 677 216 euros d'avoir criminels ont été saisis par l'Etat.

L'organisation des élections législatives ne va pas sans poser des problèmes. Ainsi en région parisienne, de nombreuses communes accueillent les Jeux olympiques. Et donc leurs gymnases ! Sans parler du personnel communal qui pensait souffler avant les Jeux.

Les premiers passages piétons arc-en-ciel LGBT seront bientôt aménagés de manière définitive à Lyon dans le quartier de la Guillotière, à l'initiative du maire écologiste Grégory Doucet.

Cette Pythie centriste du pauvre qu'est le sénateur Jean-Louis Bourlanges, président de la commission des Affaires étrangères à l'Assemblée nationale, 77 ans a décidé de ne pas se représenter. Bon débarras.

Business is business. Dominique de Villepin était, le 3 juin, l'invité d'honneur du Forum Europe organisé à Paris par le Comité d'échange franco- chinois et la China Europe International Business School.

La grande parade d'ouverture des Jeux olympiques a été réduite aux acquêts en raison événements politiques. On aura donc droit à une parade nautique sur la Seine... sans les athlètes.

Renaissance & C°

« On n'a pas le temps de gagner», s'inquiète un député Renaissance influent, qui décrit un lien de confiance brisé avec le président : « Qu'il ne croie pas que ses députés le soutiendront comme avant. Il vient de créer une armée indépendante. »

Stéphane Séjourné, le patron de Renaissance a surpris ses alliés en annonçant unilatéralement sa stratégie. Il est tout disposé à investir des députés d'opposition à condition qu'ils soient d'accord avec le projet présidentiel. Mais lequel ?

Droite

Un grand absent durant ces européennes : Laurent Wauquiez. Le président de région a fait vœu de silence. Stratégie ? Pour Nicolas Sarkozy, « on ne fait pas de la politique pour rechercher le silence. Vous aurez tout le temps d'en profiter au cimetière ».

Pour les partis dits de droite, il va falloir résoudre équation suivante : la liste de Jordan Bardella arrive en tête dans 96 des 101 départements et dans la moitié des villes de plus de 100 000 habitants.

De Laurent Wauquiez à Valérie Pécresse en passant par François Baroin, tous dénoncent l'impasse d'une alliance avec le RN prôné par Eric Ciotti. Les Républicains sont victimes depuis des lustres de la lutte qui se mène en interne : les centristes contre les droitistes à l'intérieur du claque.

La dissidence d'Eric Ciotti arrange bien deux zozos qui vont se présenter aux législatives : Laurent Wauquiez et David Lisnard. Si Wauquiez était élu – dans la 1ère circonscription de Haute-Loire -, il devra abandonner sa présidence de la région Rhône-Alpes. Lisnard est déjà député.

Au cours du déjeuner, jeudi 13/6 entre Marine Le Pen, Jordan Bardella et Eric Ciotti, il semblerait qu'il en soit ressorti que 70 circonscriptions seraient réservées aux LR. A confirmer.

Le tribunal judiciaire de Paris, saisi par Eric Ciotti, a invalidé vendredi 14/6 son exclusion de la présidence des républicains. Mais cette suspension ne vaut que « jusqu'au prononcé d'une décision de fond définitive ». Ce qui ne va pas sans poser le problème de savoir qui peut se targuer du logo LR sur ses affiches, sans parler des financements.

Outre le fait de se déchirer, de nombreux députés sortants LR passent en catimini des accords avec les macronistes de Renaissance. Notamment dans les Hauts-de-Seine. Gabriel Attal et Stéphane Séjourné ont scellé un pacte de non-agression avec Philippe Juvin. On observe le même phénomène à gauche de ceux qui refusent de cautionner LFI.

C'est à la suite d'une rencontre avec Vincent Bolloré qu'Eric Ciotti a décidé de se rallier au Rassemblement national et (une partie?) le parti avec lui.

Gauche

PS, écolos et bolcheviques se disent tout disposés à l'idée d'un « Front populaire ». Derrière cette brillante idée se cache en fait l'idée de laisser le moindre leadership à Jean-Luc Mélenchon.

Jeudi 13/6, Insoumis, socialistes, écolos et communistes se sont mis d'accord pour faire liste commune sur un accord électoral minimal. Sauf que, dans les coulisses, Olivier Faure, Marine Tondelier et Fabien Roussel vont tout faire pour enterrer Mélenchon. Avec comme soutien, les Alexis Corbière, François Ruffin, Clémentine Autain.

Alors qu'il a sauvé les meubles d'une gauche en pleine décomposition, Raphaël Gluscksmann a été littéralement tenu à l'écart de l'accord passé par la gauche avec les Insoumis, pourtant frères ennemis. Mais l'idée de retrouver des cassecroûte a été plus forte que leurs divisions.

Allez, c'est reparti pour un tour. Fabien Roussel a énoncé le programme que la gauche unie mettrait en œuvre si elle arrivait au pouvoir – ce dont on doute – et que l'on peut résumer ainsi : demain on rase gratis. Trois abrogations symboliques : les retraites, l'assurance chômage et l'immigration. Et un Smic à 1 600€. Roule ma poule!

Les députés Insoumis sortants, Danielle Simonet (Paris, Raquel Garrido et Alexis Corbière (Sien-Saint-Denis) mais aussi Hendrik Davi et Frédéric Mathieu ont été exclus de la liste Front populaire. Trop critiques à l'égard e Mélenchon. Adrien Quatrennens a été réinvesti dans le Nord.

François Hollande a annoncé qu'il se présentait dans son ancienne circonscription de Corrèze. La raison profonde est qu'il s'emmerde et qu'il ne sait faire rien d'autre que de la politique politicarde. Ce serait drôle qu'il prenne une claque.

Société

Après Sainte-Soline, les écologistes radicaux s'en prennent au projet d'autoroute entre Castres et Toulouse. Une fois encore la violence était au rendez-vous. Ces radicaux, Les Soulèvements de la Terre et une kyrielle d'associations prévoient déjà un grand rassemblement les 19 et 20 juillet. A moins que les élections ne changent la donne.

C'est donc en pleine fièvre électorale que vont avoir lieu les épreuves du bac. Ils sont 543 369 élèves de terminales des voies générale et technologique pour l'épreuve de philo avant les spécialités du 19 au 21 juin et le grand oral du 24/6 au 3/7.

Le ministère arménien des Affaires étrangères a acheté l'hôtel particulier de Valéry Giscard d'Estaing, ce bien exceptionnel, situé dans le 16ème arrondissement, 23 millions d'euros. Il devrait y installer son ambassade après deux ans de travaux.

Faits divers

Le mois de juin est toujours à risque pour la police. Car les malfrats en profitent pour remplir leurs poches avant les vacances. Ainsi, ce lundi matin, une voiture bélier a embouti un magasin Chanel, avenue Montaigne à Paris. Pour un vol de simple maroquinerie. Un exemple parmi bien d'autres.

Quelques jours plus tôt, c'est la bijouterie de luxe Harry Winston qui a fait les frais d'un braquage. Et le butin est conséquent puisqu'il a été évalué entre 6 et 10 M€.

Un vrai filou. Le généalogiste successoral a pour but de traquer les héritiers qui s'ignorent. Selon l'usage actuel les fonds d'un héritage sont directement versés au généalogiste qui rétribue ensuite aux héritiers la somme due moins sa commission (de 20 à 50%).

Le problème est que certains généalogistes utilisent les fonds des héritiers à des fins personnelles. C'est ce qui est arrivé à l'étude généalogique Maillard, un poids lourd du secteur. Aujourd'hui retraité, cet homme, Gérard F, de 69 ans laisse un passif de 4,3 M€. Il faut dire qu'il s'allouait un riche train de vie.

Migration/islam

Le collectif Front-Lex et l'ONG Refugees in Libya ont lancé une procédure contre Frontex qu'ils accusent de complicité de « crimes contre l'humanité ».

Les deux organisations dénoncent les « opérations de refoulement systématiques, conjointement exécutées par Frontex et les entités libyennes ». Frontex ferait donc, au final, son travail!

Economie

Plus de la moitié des entreprises (55 %) refusent de répondre à des appels d'offres émis par le secteur public, de peur de ne pas être payées ou de subir des retards. C'est l'un des enseignements d'une étude Ifop pour le cabinet de recouvrement Arc.

Le taux auquel la France emprunte sur les marchés a bondi à l'ouverture, en réaction à l'annonce la veille au soir de la dissolution de l'Assemblée nationale. Le taux des obligations du Trésor a grimpé de 3,09% à 3,22%.

Les investisseurs internationaux, premiers détenteurs de la dette française, ne paniquent pas mais expriment leur inquiétude devant la perspective d'instabilité politique du pays. Et l'éventualité d'un gouvernement RN reste un sujet de forte anxiété pour les milieux financiers.

Les véhicules venant de l'empire du Milieu vont être surtaxés à partir du 4 juillet. L'UE souhaite ainsi préserver son industrie et lutter contre la concurrence déloyale.

G7. Un accord politique a été trouvé lors de la réunion du G7 à Borgo Egnazia dans les Pouilles en Italie, concernant l'Ukraine. Un accord à 50 Mds\$ sera garanti par les bénéfices engendrés des 300 Mds€ d'avoirs gelés de la banque centrale de Russie.

La dissolution et le chaos politique qu'elle a entraîné ne sont pas sans conséquences sur l'activité économique. Outre l'hôtellerie et le tourisme, c'est dans la finance et l'immobilier que les conséquences sont les plus fortes.

Culture/médias

Décès de Françoise Hardy à l'âge de 80 ans qui se battait contre un cancer depuis vingt ans. C'est la fin d'un martyr pour cette femme magnifique, chanteuse et parolière de talent, bon écrivain et qui a formé un couple pour le moins atypique avec Jacques Dutronc. De cette union est né Thomas, excellent musicien, bon chanteur et mieux encore, fils aimant.

Prix littéraire. L'Américaine Joyce Carol Oates a reçu le prix Fitzgerald à l'hôtel Belles Rives d'Antibes, qui fut la demeure de l'écrivain et de sa loufoque épouse.

Le Pdg fondateur du quotidien *L'Opinion*, Nicolas Beytout, patron ultra libéral, vient de concrétiser l'entrée au capital du journ à hauteur de 49% de CMI France, le groupe média du milliardaire tchèque Daniel Krétinsky.

Mieux que la plus addictive des séries télévisées, la crise politique qui s'est ouverte depuis dimanche dernier, rive les Français devant les chaînes d'information. Et plus précisément BFMTV, CNews, LCI et Franceinfo.

« Ce qui se passe en ce moment mobilise très fortement les Français. La seule semaine comparable en termes d'audience est celle du déclenchement de la guerre en Ukraine, en février 2022, alors que les chars russes menaçaient d'envahir Kiev », observe Fabien Namias, le directeur général adjoint de LCI. Qui a dit que les Français n'aimaient pas la politique.

L'écrivain et journaliste Eric Naulleau va recevoir le prix Roland-Dorgelès qui récompense chaque année un journaliste de radio de télévision ou de presse écrite qui a contribué au rayonnement de la langue française.

Europe

Union européenne. Globalement les droites dites « popuiistes » ont fait une percée au Parlement européen. Pas suffisamment toutefois pour renverser la

vapeur libérale (PPE+S&D) qui prévaut. Toutefois de nouveaux équilibres pourraient voir le jour.

A contrario, au rang des grands perdants de la soirée de dimanche, on trouve les libéraux de Renew où siègent les macronistes. Les Verts accusent aussi de lourdes pertes : pénalisés par les déroutes de leurs listes française et allemande,

La justice européenne a infligé une amende gigantesque au gouvernement Orban (Hongrie) en raison du refoulement systématique des migrants à la frontière externe de l'UE.

Allemagne. L'AfD, cette formation nationaliste violemment europhobe et antimigrants se hisse en deuxième position, avec 16,5 %, et ce, dans le pays le plus peuplé de l'Union.

Autriche. le FPÖ, ce parti d'extrême droite, pour qui l'Union européenne est synonyme de « parti unique » « d'éco-communisme » et « d'immigration de masse », écrase le match avec 27 % des suffrages.

Belgique. La coalition gauche-droite au pouvoir à Bruxelles a perdu son pari et le Premier ministre, Alexander De Croo, a présenté sa démission au roi, le 10 juin. La Belgique, qui votait aussi pour le renouvellement de ses deux parlements régionaux, a sanctionné les sortants.

Espagne. Si le Parti populaire reste majoritaire (32,40%) Le sulfureux parti d'extrême droite Vox s'arroge un impressionnant 10,40 % des suffrages, quand la formation progressiste Sumar déçoit (6,30 %).

Italie. Le groupe de Giorgia Meloni, Fratelli d'Italie, arrive en tête avec de 26 à 30% des voies selon les estimations de sortie. Ici le Parti démocratique résiste (21/25%).

International

Brésil. Depuis qu'une Américaine a fourni à la tribu Marubo (Amazonie brésilienne) des antennes pour accéder à Internet via le réseau satellitaire Starlink d'Elon Musk, les jeunes partent en vrille et son scotchés aux matchs de foot et la pornographie. Un contraste rude dans cette tribu où un baiser en public est inadmissible. C'est beau le progrès!

Inde. Ce n'était pas arrivé depuis Nehru, Narendra Modi, 73 ans, a été réélu pour la troisième fois consécutive Premier ministre, sa formation le BJP étant arrivé en tête des élections législatives.

Sites à consulter

Les essentiels

TVLibertés. - Eurolibertés. - Eléments - Obervatoire du journalisme

Synthèse nationale - La France rebelle. - la nouvelle librairie

Journées de lecture

Le plus beau pays du monde, par Valentin Schirmer, Les Editions du verbe haut, 176 p., 18€.

En 2020, un étudiant de 18 ans, décidait d'effectuer un tour de Face à vélo pendant deux mois et de solliciter chaque soir l'hospitalité de compatriotes inconnus. Son récit est émaillé de portraits de Français ordinaires qui sont l'exact reflet de cette France, des hommes et des paysages, que l'on aime. Et que l'on aimerait conserver et transmettre.